## Debate político sanitario: La financiación, evaluación y profesionalización, los temas principales



EL MEDICO INTERACTIVO. Madrid (17/06/2016) - Ester Crespo

Representantes políticos de Podemos, PSOE, Ciudadanos y PP han debatido sobre los retos de la gestión sanitaria en el Foro de la Sociedad Española de Directivos de la Salud (Sedisa)

A pocos días de las elecciones del 26 de junio, los principales partidos ven como principal problema de la Sanidad su financiación, y coinciden en la necesidad de la evaluación y de la profesionalización de la gestión sanitaria, según han puesto de manifiesto en el Foro Sedisa sobre Calidad y Sostenibilidad. Un foro en el que Joaquín Esteve, presidente de Sedisa, ha querido expresar la reivindicación de la Sociedad por la integración de las redes asistenciales, por la profesionalización del Sistema y por un pacto por la sostenibilidad del SNS.

La financiación en Sanidad, para Ciudadanos, Podemos y PSOE, es insuficiente. "El SNS ha sufrido más recortes de la media. Proponemos que el sistema de financiación autonómica tiene que cambiar, una rendición de cuentas de arriba-abajo porque lo más importante que necesita el sistema es la medición y, por último, la equidad al acceso de los tratamientos", ha explicado Francisco Igea, diputado portavoz por Ciudadanos de Sanidad.

Las líneas generales de las propuestas de Podemos en Sanidad pasan por: "una salud como bien común y no como un nicho de negocio, la salud en todas las políticas públicas y una Sanidad pública de cobertura universal y de gestión pública", incide Ana Castaño, consejera ciudadana estatal y coordinadora del Área Estatal de Salud-Sanidad de Podemos, que ha destacado que es muy lamentable ser la única mujer en debates de Sanidad.

José Martínez Olmos, portavoz de Sanidad del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) en el Senado, ha recordado el empeoramiento del SNS. "La insuficiencia financiera crónica sigue permaneciendo y, por ello, aumentan las desigualdades".

Por su parte, José Ignacio Echániz, secretario de Sanidad y Asuntos Sociales del Partido Popular (PP), considera que la Sanidad tendría que financiarse mejor en un futuro, pero que es difícil quitar dinero de otros presupuestos. Además, "defendemos la libertad de elección y la ausencia de fronteras", ha señalado el representante del PP.

## Cómo aumentar presupuestos sanitarios

Igea cree que para aumentar los presupuestos en Sanidad se puede recuperar de la amnistía fiscal. "Hemos pedido sacrificios a los ciudadanos que los políticos no se han aplicado. Hemos llegado al tope de lo que se podía recortar", denuncia.

En este sentido, la representante de Podemos aboga por realizar una reforma fiscal. "También hay corrupción en Sanidad. Queremos recuperar en cuatro años 8.800 millones de euros". Apunta, además, que hay que ser más eficientes con la tecnología, los fármacos y fomentar la figura del consumidor responsable. "Se medicaliza en exceso. Somos el segundo país en Europa que más consume benzodiacepinas". Con reforma fiscal, Martínez Olmos apunta que se recaudarían 60.000 millones de euros al año, de los que destinarían 2.500 millones a Sanidad.

Echániz explica que no existe quiebra del sistema. "En 2011, tuvimos que pagar tres millones de euros de deuda a los bancos", ha incidido, y ha especificado que lo que necesita el sistema es el crecimiento de la economía, dos millones más de empleos para que los servicios públicos no tengan problemas. En opinión de Martínez Olmos, "España fue rescatada y el SNS tiene un déficit acumulado de 28.000 millones de euros en cuatro años que se han destinado a comprar deuda pública y para el Fondo de Liquidez Autonómica - FLA-, pero con intereses, algo que se sigue debiendo".

## Innovación

En innovación, Ciudadanos apuesta por que el sistema de fijación de precios sea por valor. "Necesitamos una agencia de evaluación tecnológica que funcione. Tenemos doce a las que nadie hace caso", resalta Igea.

En Podemos, Castaño ha señalado el trabajo que realizan con la plataforma No es Sano, que defienden un proceso de fijación de precio transparente y un equilibrio entre la comercialización y el lucro de las patentes. "Hay que buscar acuerdos para fomentar el I+D+I y que se equilibre el abuso de los precios", apostilla la representante de Podemos.

"Los elementos básicos en innovación son el coste-beneficio y cómo hacer llegar la financiación. En este sentido, estamos tratando con otros países de la Unión Europea cómo podemos abordar esto, y estamos avanzando en fórmulas", afirma el representante del PP. Algo en lo que Martínez Olmos está de acuerdo, en trabajar a nivel europeo.

## ¿Participación del sector privado?

Castaño señala que el concierto privado solo para cuestiones complejas o sobrecarga, y que tienen que ser muy delimitados, evaluados y justificados. "Se corre el riesgo de que la salud sea un lucro. Hay que revertir la ley 15/97 donde se abre la puerta a la gestión privada y hacer auditorías para esas privatizaciones". Por último, ha añadido que se ha deteriorado la asistencia con el Área Única y que la libre elección es un "elemento perverso y un engaño al ciudadano", y ha querido resaltar: "No me parece de recibo que se desvirtúe la Sanidad pública por la privada. Y eso ha pasado. Gracias a la reivindicación de calle, y bienvenida la Marea Blanca, se habla ya de otra forma".

"Necesitamos indicadores para una buena gestión. Mientras no los tengamos, no tomaremos decisiones", ha apostillado Igea. Para el PSOE, Martínez Olmos ha especificado que el SNS tiene que ser de gestión y provisión pública, y la privada como complementaria. Echániz ha asegurado que la colaboración pública-privada es habitual. "Tenemos ocho millones de personas con Sanidad privada. Hay que abandonar el sectarismo ideológico y apostar por el que mejor lo haga", añade el representante del PP.